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老骥伏枥

昨天早上一觉醒来， 姆巴

佩官宣留在大巴黎到2025年。

这意味着哈兰德和姆巴佩

的去向之谜都已尘埃落定，要说

对皇马产生的最大的影响，或许

就是他们把太多的注意力和把

握放在了姆巴佩身上， 所以早早

退出了对哈兰德的竞争。

但有最新报道称， 西甲联盟

将会以“破坏财政公平”为由，向

欧足联投诉大巴黎俱乐部。

另外，媒体也报道称，大巴黎

为了留下姆巴佩， 给了他一些超

出普通球员的俱乐部权力， 比如

说可以对球队的引援有一定的发

言权。 要知道大巴黎可是一家去

年夏天刚刚签下梅西的俱乐部 ，

以巨大代价续约姆巴佩之后 ，球

队的更衣室平衡恐怕比财政平衡

难度更大。 已经有消息称姆巴佩

向俱乐部提出建议卖出内马尔。

在我看来， 还有一个故事的

背景不得不提一下， 那就是今年

的欧冠比赛， 我们可以仔细看一

下，今年是欧冠淘汰赛，曼城和大

巴黎双双被皇马淘汰之后， 他们

都做了同样的一件事， 那就是签

下一名当红的年轻巨星。 曼城是

搞定了哈兰德， 而大巴黎则是和

姆巴佩完成了续约。

大巴黎本来对于挽留姆巴佩

可能有八分的决心， 但是当球队

在欧冠输给皇马之后， 关于姆巴

佩的争夺， 就已经变成了两家俱

乐部的面子之争， 况且我们也看

到， 梅西在大巴黎的这一个赛季

并没有表现出他以前在巴萨巨星

一般的水准。 在这样的情况下，大

巴黎为了留下姆巴佩， 肯定会开

出除了钱之外， 包括皇马都无法

开出的极限条件。

而伴随着姆巴佩去留的尘埃

落定，夏窗在打开之前，最大的悬

念已经提前消失。

足球要纯粹
隔岸观火

心系球迷
宇观赛场

●今年的中超联赛定于6月

3日开打。 假如把一个赛季的联

赛看成一台大戏， 那么联赛的

揭幕战即是开锣好戏了。 开锣

戏也称为帽儿戏， 是梨园中的

戏曲术语。 开锣戏挑选的多是

喜庆热闹、吉祥如意的剧目，开

锣唱道，取悦观众。 联赛的揭幕

战上首先出场的当是上赛季冠

军队， 与之演对手戏的亦是强

劲球队。 今年唱开锣好戏的是

山东泰山队与重庆两江竞技

队。 中超开战拖延至今， 想来

鲁、渝两队都已摩拳擦掌、跃跃

欲试了。 料想不到的是重庆队

正在全体罢训， 整个重庆队由

于资金被冻结的问题不能解

套，球员、俱乐部工作人员被欠

薪已有16个月。 重庆俱乐部大

门被挂出对联式标语：“为重庆

而战义不容辞， 欠薪两年青春不

再”“对得起重庆，对得起球迷，对

不起家人”。 还没有消息报告重庆

队的欠薪事体得到解决。 由此有

传言称联赛开锣戏要临场换角

了。重庆队下，浙江队救场，上。不

过这条传言又改口了， 还是要请

麻辣烫球队上， 要让上届冠军山

东人尝尝辣口味道。 开锣戏究竟

如何调度，是幕后的故事，大家稍

安勿躁，静心等待吧。

●还料想不到的是头牌角儿

山东泰山队也闹出风波来了。 球

队的原领队、 老队长舒畅在球队

群里发帖炮轰球队主帅郝伟和俱

乐部董事长吴志东。 这两条聊天

记录被隐身人士晒到了互联网

上，这引起了舆论热议，吃瓜群众

蜂拥而至。 真的？ 假的？ 当事人有

何表白表态？下文如何开展？当下

的吃瓜群众里有不少是捡到了几

粒芝麻就像捧得了西瓜来啃的 。

这次球队群里的风波原来只是人

家山东人的家事， 是球队内部团

结问题还是干部作风问题， 还得

由家庭会议来判断解决。 当然这

给山东队的新赛季征程带来了负

面影响。 相信山东人会妥善处置

的，振作精神唱好开锣戏。

●今年中超联赛扩军， 有18

支球队分三地轮番捉对操练。 不

能实锤确定的因素有大环境的变

化，有球队的欠薪，有俱乐部的坚

持或动摇，有球员的到位或减员，

更要紧的还是球迷们的热情增长

或熄灭。 大戏是唱给大家听的，唱

得卖力点，演得入戏点，大家才会

鼓鼓掌、喝喝彩。 听戏看球，图的

就是闹猛扎劲，对吧。

自说自画

开锣也难

秦天论道

姆巴佩不走了

三年前，我家阿姨的儿子媳

妇终于受不了在上海的生活 ，

回家创业去了。

他们一家在上海待了至少

10年，一家人仍然租房子住，日

子过得并不如意。 儿子媳妇回

家乡开了一家早点摊， 生意非

常好，正憧憬好日子，疫情却暴

发了。

疫情给这个世界造成的灾

难，谁也避免不了。 这其中，还

有曾经的大富豪———足球。

中国足球曾经火热10年，但

消退得如此之快让人意外。当初

不计成本往足球里撒钱的投资

人， 如今一个个不见了人影，就

这而言，他们连卖早点的小老板

都不如。 小老板还知道投资风

险，量入计出，而那些投资人当

初的火热， 真是对足球的热爱？

与其说是投资， 不如说是投机，

令职业足球沾上了污泥。

李玮锋两年前带领被欠薪

的天津天海队苦苦留住了中超

的名额， 甚至表示自己承担比

赛费用也要打中超时， 球队仍

然被无情地解散了。 这一次轮

到了重庆。 重庆两江竞技队教

练和队员的薪资被拖欠许久 ，

这一次为了自救， 他们甚至发

出放弃去年4月前所欠薪水也

要参加今年中超的呼喊。 这支

队伍一共被欠多少？ 中方教练

组长，也是原国脚魏新说，已达

7.5亿。

7.5亿是个绝对令人惊讶的

数字。 中国足球水平在亚洲每

况愈下 ，但 “成本 ”却是如此高

昂，这样的行业不要说疫情中，

即使是正常年份， 如果不是上

了头， 也是支持不下去的。 那

么 ，是什么让那些行业 “上头 ”

了呢？

疫情下， 大多数行业都日

子难过， 但是足球行业的困苦

却不能都怪在疫情上， 有许多

非正常的因素， 可以说是并非

对足球项目、 或者对职业足球

真诚热爱的投机行为造成的 ，

这就很值得引起沉思。 假如开

早点摊不是为了从方便人们的

生活中获得收益，而是为“某个

门面”助兴，并企图从中捞取其

他好处， 这样的早点摊倒闭是

迟早的事情。

中国足球几十年经历中 ，

这一次“金元足球”的兴起和倒

塌是最发人深醒的。 当一个行

业被投机者操弄， 这个行业的

颓败是必然的，就此而言，这个

行业的任何艰难困苦， 都是应

得的。 只是苦了这些行业内的

从业者， 他们还没来得及享受

短暂的幸福生活， 就要为明天

的房贷车贷发愁了。

希望疫情早日过去， 希望

足球和职业足球早点回到纯粹

的道路上来。

温网何以
一地鸡毛

法网正赛刚刚开打，温网和

网坛三大组织ATP、WTA、ITF的

博弈仍在继续。 在这场博弈中，

受伤害最大的是球员。

因俄罗斯和乌克兰的冲突，

温网之前宣布禁止俄罗斯和他

们认为沾边的白俄罗斯的球员

参加今年的赛事。 对此，男女网

坛组织ATP、WTA， 以及国际网

球联合会ITF表示， 温网的做法

“破坏了反歧视原则”。 因此，三

大组织将取消今年温网男子、女

子 、 青少组和轮椅组赛事的积

分，同时不保留球员去年温网赚

得的积分 。 对于三大组织的决

定， 温网只是表示，“充分理解，

但绝不会改”。

这个决定，看似是三大组织

对温网有力地回击，但本质上伤

害的还是球员的利益。 比如，男

单冠军、世界第一德约科维奇将

在温网之后被扣除去年赚得的

2000积分，很可能再次跌下世界

第一的宝座。 就算他今年能成功

卫冕， 也只赚了荣誉和奖金，赚

不到积分。 由此，理论上两位“95

后 ”梅德韦杰夫 、小兹维列夫在

温网后都有登顶男单世界第一

的可能。 讽刺的是，如果温网的

禁赛争议最终让俄罗斯球员梅

德韦杰夫重返世界第一，只能让

温网组委会发出“小丑竟是我自

己”的哀叹。

尽管今年温网没了积分，但

不会因此出现“退赛潮”。 毕竟，

作为四大满贯之一的温网，其地

位、荣誉等还是能吸引到球员参

赛。 况且，在温网举行的同时段，

没有其他赛事可供球员选择。 不

过 ，对于草地型选手 ，或是在去

年温网表现优异的球员来说，的

确不公平。 没了去年和今年的积

分，部分球员的排名很可能会大

幅下滑。

也许温网的禁赛令只影响了

俄罗斯和白俄罗斯两国的运动

员， 三大组织取消积分的决定会

造成更广泛的影响， 但从温网宣

布禁赛令的那一刻起， 就已经没

有公平可言。不论是球员本身，还

是上升到政治层面的考虑， 赛事

组委会都应该顾大局， 而不只是

眼前的苟且。 和奥林匹克格言里

的“更团结”相比，温网组委会所

谓的“公平正义”，只会让球员之

间、球员和组委会之间更分裂。

在温网推行不公平政策的基

础上，不论三大组织是否回应、出

台何种回击措施， 都只会进一步

加剧相关政策的不公平。 在赛事

组委会和三大组织不断“扯皮”之

时，谁又来保护球员的利益？温网

组委会和三大组织“你来我往”地

回击，只会让旨在“追求卓越”的

温网变得一地鸡毛， 让球员的利

益成为了牺牲品。

葛爱平 秦天

阿仁

姬宇阳

●

青菜萝卜，各有所爱。 英超

20队，各有各的球迷。当然，豪门

劲旅， 球迷更多。 譬如曼联、曼

城、利物浦、切尔西等，在中国也

有很多球迷。 这，英超的管理机

构英超联盟是知道的。这也是英

超诸强会在春节用中文问候中

国球迷的原因。 另外，这也是有

些比赛会安排在当地时间下午进

行以方便中国球迷观看的原因。

英超成为世界第一联赛 ，其

心系球迷的经营之道， 是举足轻

重的。

●

本赛季英超昨夜今晨落幕 。

一个赛季的精彩片段与最终结

局，球迷会留在记忆中，有些恐怕

久久不能忘怀。

前些天， 埃弗顿主场战水晶

宫， 此战对埃弗顿能否保级举足

轻重。 埃弗顿先失两球，后连扳三

球。 当顶进第三球后，有不少球迷

按捺不住激动狂喜之情， 冲进了

场内。 当时，第84分钟，比赛尚未

结束，因此，比赛中断了。 熬过补

时的7分钟后，球迷全都冲进了场

内，与球员一起欢庆保级成功。 那

场面，壮观，感人。

足球无关生死， 似乎也无关

生计，但在英国，欧洲许多国家也

一样， 爱足球迷足球是不或缺的

一种生活方式。

所谓的足球文化、传统，就是

这个。 这是英超之所以成为第一

联赛的基础。

●

本赛季中超即将开始。 尽管

延迟，但在疫情严控的情势下，能

进行已属不易。 在此向做出很大

努力的足协致敬。

中国的足球文化与传统 ，算

不上深厚与广泛。 但是，只要足球

的管理者心系球迷， 多为球迷着

想，诚心诚意为球迷服务，局面会

改观的。 因为，足球能给人们带来

更多的激情与快乐。 这是人性所

需要的。 中国爱并迷着足球的人

口并不少， 且会随着人民生活水

平的提高越来越多。

努力吧！ 加油！

朱润宇


